

GMS Waldburg-Vogt im Bauernhausmuseum Wolfegg

„Bauer, drisch das Korn!“

Am Freitag, 16. Oktober 2020, machte sich die Klasse 3 der Gemeinschaftsschule Waldburg-Vogt auf den Weg nach Wolfegg ins Bauernhausmuseum, um am Projekt „Vom Acker zur Mühle“ teilzunehmen. Das Wetter meinte es leider nicht besonders gut mit den Drittklässlern, so dass das Pflügen, das Säen und das Eggen im nassen, schweren Boden des „Museumsäckerles“ nicht möglich war. Umso mehr Spaß hatten die Kinder, als es in der Tenne ans Dreschen ging. Im Takt wurde reihum gedroschen und die ganze Klasse unterstützte die Kinder, die den Dreschflegel schwingen, mit dem Spruch „Bauer, drisch das Korn!“ und anderen selbst erfundenen Sprüchen.

Anschließend wurden die Körner in die Blähmühle geworfen und die Kinder kurbelten so kräftig, dass das ausgeblasene Streu wild aus der Mühle wirbelte und so manche hungrige Gans herbeilockte.

Nun mussten die Körner in der Handmühle zwischen den großen Mahlsteinen gemahlen werden. Auch hier wurde so kräftig gekurbelt, dass eine Menge Mehl in den Eimer stäubte. An diesem Mehl freute sich das Schwein Lilly, das trotz des miesen Wetters extra aus seinem Stall kam.

Zum Abschluss hörten die Kinder auf dem herrlich warmen und trockenen Dachboden der 600 Jahre alten Zehntscheuer einen interessanten Vortrag über die Schwabenkinder.